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Ata da nonagésima segunda Assembleia ordinária do Departamento de 1 

Tecnologia em Engenharia Civil, Computação, Automação, Telemática e 2 

Humanidades – DTECH, Campus Alto Paraopeba, Universidade Federal de 3 

São João del Rei.  4 

Aos quatorze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e um, às nove  horas, através do 5 

software Google Meet, reuniram-se os professores do Departamento de Tecnologia em 6 

Engenharia Civil, Computação, Automação, Telemática e Humanidades (DTECH) para darem 7 

início à NONAGÉSMA SEGUNDA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA deste departamento. 8 

Estiveram presentes, sob a presidência do Chefe do Departamento, Prof. Cristiano Maciel da 9 

Silva, os seguintes professores membros do DTECH: Adriano da Silva Vale, Alex 10 

Vidigal Bastos, Ana Amélia Oliveira Mazon, Ana Maria Resende Santos, 11 

Antônio Evangelista de Freitas, Carmem Miranda Lage, Cristiano Pitangui, 12 

Dalilah Pires Maximiano, Eduardo Sarquis Soares, Eliane Prado C. C. 13 

Santos, Emmanuel Kennedy da C. Teixeira, Erivelto Luiz de Souza, Fábio 14 

Rodrigo Leite, Fernando Augusto Teixeira, Hisashi Inoue, Jackson de 15 

Oliveira Pereira, João Pedro Hallack, Leandro Neves Duarte, Leonardo 16 

Alvarenga L. Santos, Leonardo Carneiro, Lucas Roquete Amparo, Marconi 17 

de Arruda Pereira, Mariana Geny Moreira, Marcos Vinicius Lopes Pereira, 18 

Matheus Wanderley Romão, Michel Leles, Natã Goulart, Natalia Assunção 19 

Brasil Silva, Pedro Mitsuo Shiroma, Ricardo de Oliveira Toledo, Rone Ilídio 20 

da Silva, Sandro Adriano Fasolo, Sérgio de Oliveira, Tales Moreira, Thiago 21 

Rodrigues de Oliveira e Velcimiro Inácio Maia.  22 

 23 

A pauta foi aprovada como se segue: 24 

 25 

1-LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA ANTERIOR: A ata da 91ª assembleia já foi 26 

assinada e aprovada por unanimidade. 27 

 28 

2-DELIBERAÇÃO SOBRE AUSÊNCIA NA 91ª ASSEMBLEIA: Justificaram ausências 29 

na assembleia do dia 10/08/2021, o professor Alex Vidigal Bastos. A profa Mariana Arruda e 30 

o Prof Alexandre Galvão justificaram ausência nesta assembleia (92a). 31 

 32 
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3-INFORMES DA CHEFIA, CONSELHOS SUPERIORES E COMISSÕES: Informes 33 

da chefia realizados por correio eletrônico. O Prof. Fernando Teixeira deu uma visão geral 34 

sobre as discussões que estão sendo realizadas na Comissão de Inovação composta por um 35 

integrante de cada campus, sob a presidência do Prof. Paulo Granjeiro, Coordenador do 36 

NETEC. Os informes do Prof. Antônio Evangelista foram realizados como parte do 37 

esclarecimento do item 12. 38 

 39 

4-DELIBERAÇÃO SOBRE PRORROGAÇÃO DO PROJETO DE EXTENSÃO 40 

INTITULADO "LIGA DE MERCADO FINANCEIRO (LMF/UFSJ)"" SOB 41 

COORDENAÇÃO DOS PROFS. MARCOS VINICIUS LOPES PEREIRA E MICHEL 42 

CARLO RODRIGUES LELES PARA O PERÍODO DE 21/10/2021 ATÉ 21/10/2023, 43 

RELATOR PROF JOÃO SANSÃO. O relator indica que “I–HISTÓRICO: Este processo trata 44 

da prorrogação de vigência do projeto de extensão intitulado LIGA DE MERCADO FINANCEIRO (LMF/UFSJ)  45 

sob coordenação dos professores Marcos Vinicius Lopes Pereira e Michel Leles por mais dois anos.  O projeto 46 

foi originalmente aprovado por unanimidade na 78ª Assembleia Ordinária do DTECH em 16 de setembro de 47 

2020, com relato do professor Fernando Teixeira. A vigência originalmente determinada foi 21/10/2019 a 48 

21/10/2021. A solicitação de prorrogação é para o período de 21/10/2021 a 21/10/2023. II–DO MÉRITO: Na 49 

proposta originalmente apresentada à Assembleia, "o projeto de extensão Liga de Mercado Financeiro 50 

(LMF/UFSJ) tem por objetivo promover discussões e oferecer oportunidade de capacitação por meio de eventos 51 

e cursos sobre temas como educação financeira, investimentos, avaliação de empresas e economia básica tanto 52 

para pessoas do meio acadêmico como para a comunidade externa", envolveu os coordenadores e alunos do 53 

cursos de Engenharia do Campus Alto Paraopeba no período de vigência. Os objetivos propostos foram 54 

cumpridos, mesmo no ambiente de pandemia, através de ações nas redes sociais engajando os alunos envolvidos 55 

e a comunidade. A continuidade do projeto é relevante para a comunidade em geral, tendo em vista seu objetivo 56 

de divulgar a educação financeira com conteúdo com embasamento científico, além de permitir a consolidação 57 

da extensão com a temática no campus. III–PARECER E VOTO: Considerando o exposto no mérito desse relato, 58 

sou de parecer favorável à prorrogação da vigência do projeto de Extensão LIGA DE MERCADO FINANCEIRO 59 

(LMF/UFSJ) para o período de 21/10/2021 a 21/10/2023”. Posto em votação, foi aprovado por 60 

unanimidade. 61 

 62 

5-DELIBERAÇÃO SOBRE PROJETO DE PESQUISA COORDENADO PELOS 63 

PROFS. RONE ILÍDIO E LEANDRO NEVES DUARTE INTITULADO 64 

"APLICATIVOS PARA CÁLCULO ESTRUTURAL DE DIMENSÕES DE SAPATAS 65 

PARA A CONSTRUÇÃO CIVIL" CONTANDO COM UM ALUNO DE INICIAÇÃO 66 

CIENTÍFICA PELO PERÍODO DE 12 MESES COM INÍCIO NO MÊS DE 67 

SETEMBRO/2021. RELATOR PROF. SÉRGIO DE OLIVEIRA. O relator indica que “I–68 

HISTÓRICO: Este processo trata do Projeto de Iniciação Científica Aplicativos para Cálculo Estrutural de 69 

Dimensões de Sapatas para a Construção Civil, sob a coordenação do prof. Rone Ilídio da Silva. O projeto conta 70 
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com a participação do prof. Leandro Neves Duarte, do DTECH. O projeto está instruído com introdução, 71 

objetivos, metodologia, plano de trabalho e cronograma. II–DO MÉRITO: O projeto em questão está em 72 

conformidade com as resoluções: Resolução CONEP nº 009, de 18 de março de 2015 -  regulamenta o Programa 73 

de Iniciação Científica da UFSJ, modificada pela Resolução CONEP nº 008, de 8 de fevereiro de 2017 e pela 74 

Resolução CONEP nº 001, de 6 de março de 2020; e Resolução CONEP nº 018, de 29 de junho de 2016, que 75 

regulamenta a certificação de atividades de Iniciação Científica Voluntária e com financiamento externo pelas 76 

unidades acadêmicas da UFSJ; que regulamentam a iniciação científica na UFSJ. O projeto contém as 77 

informações necessárias: introdução, objetivos, metodologia, plano de trabalho e cronograma. A área de 78 

atuação do projeto está alinhada com a área de atuação do departamento e de formação dos docentes 79 

envolvidos. O projeto possui cronograma de um ano, com ações do plano de trabalho exequíveis nesse período 80 

e compatíveis com a formação a nível de iniciação científica. III–PARECER E VOTO: Considerando o exposto 81 

no mérito desse relato, sou de parecer favorável à aprovação do Projeto de Iniciação Científica Aplicativos para 82 

Cálculo Estrutural de Dimensões de Sapatas para a Construção Civil, sob a coordenação do prof. Rone Ilídio 83 

da Silva”. Posto em Votação, foi aprovado por unanimidade. 84 

  85 

6-DELIBERAÇÃO SOBRE RADOCS 2019, 2020, 2021 (PARCIAL) DA PROFA 86 

CARMEM MIRANDA LAGE. RELATORA: PROFA DALILAH PIRES. A relatora 87 

indica que “Assunto: Parecer sobre os Relatórios de Atividades do Docente (RADOC), da professora Carmem 88 

Miranda Lage, referente aos anos de 2019, 2020 e 2021 (parcial). RELATORIA / PARECER I – HISTÓRICO O 89 

referido relato trata das aprovações dos Relatórios de Atividades do Docente (RADOC) da professora Carmem 90 

Miranda Lage, referente aos de 2019, 2020 e ao primeiro semestre de 2021.No dia 8 de setembro de 2021, os 91 

seguintes documentos foram enviados via e-mail: RADOCs abordando as atividades referente aos anos de 2019, 92 

2020 e ao primeiro semestre de 2021. Documentos comprovando as atividades relatadas nos RADOCs referente 93 

aos anos de 2019, 2020 e ao primeiro semestre de 2021. II–DO MÉRITO: Nos RADOCs analisados, uma 94 

atividade necessita de validação da PROPE, a saber: - Projeto de Iniciação Científica intitulado "Otimização 95 

do projeto de treliças planas via Algoritmo Genético". Todas as demais atividades relatadas estão validadas e 96 

comprovadas. A professora desenvolveu diversas atividades de ensino e de pesquisa de grande relevância na 97 

sua área de conhecimento, além de atividades importantes de capacitação. III–PARECER E VOTO: Com base 98 

no que foi exposto nesse documento, posiciono-me favorável à aprovação dos Relatórios de Atividades do 99 

Docente (RADOCs), da professora Carmem Miranda Lage, referente aos anos de 2019, 2020 e ao primeiro 100 

semestre de 2021. Sendo assim, encaminho ao Departamento de Tecnologia em Engenharia Civil, Computação, 101 

Automação, Telemática e Humanidades para apreciação e demais trâmites”. Posto em votação, foi 102 

aprovado por unanimidade. 103 

 104 

7-DELIBERAÇÃO SOBRE BANCA DE PROGRESSÃO DA PROFA CARMEM 105 

MIRANDA LAGE COMPOSTA POR PROFA ANA AMÉLIA MAZON, PROFA 106 

DALILAH PIRES E CRISTIANO SILVA. Posto em Votação, foi aprovado por 107 

unanimidade. 108 

 109 
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8-DELIBERAÇÃO SOBRE COMISSÃO DE PROGRESSÃO DO PROF. LEONARDO 110 

CARNEIRO ARAÚJO DE C/ADJUNTO/IV PARA D/ASSOCIADO/I COMPOSTA 111 

PELOS DOCENTES ADRIANO SILVA VALE CARDOSO, PEDRO MITSUO 112 

SHIROMA E SANDRO ADRIANO FASOLO. Posto em Votação, foi aprovado por 113 

unanimidade. 114 

 115 

9- DELIBERAÇÃO SOBRE RADOCS 2020 E 2021 (PARCIAL) DO PROF. FÁBIO 116 

RODRIGO LEITE. RELATORA PROFA. ANA RESENDE. A relatora indica que “I–117 

HISTÓRICO: Este relato trata dos Relatórios de Atividades do Docente (RADOC), do professor Fábio Rodrigo 118 

Leite, referente ao ano de 2020 e 2021 (parcial). II–DO MÉRITO: As atividades registradas nos itens Atividades 119 

Administrativas, Participações em Bancas de Comissões Julgadoras, Participações em Eventos e Congressos, 120 

Organização de Eventos e Produções Bibliográficas dos Relatórios de Atividades do Docente do professor Fábio 121 

Rodrigo Leite, referentes ao ano de 2020 e 2021 (parcial) estão validadas e comprovadas. III–PARECER E 122 

VOTO: Considerando o exposto no mérito desse relato, sou de parecer favorável à aprovação dos Relatórios de 123 

Atividades do Docente do professor Fábio Rodrigo Leite, referente ao ano de 2020 e 2021 (parcial).”.  Posto 124 

em Votação, foi aprovado por unanimidade. 125 

 126 

10-INDICAÇÃO DE UM DOCENTE COM ATIVIDADES OU PROJETOS DE 127 

ENSINO, PESQUISA E/OU EXTENSÃO RELACIONADOS À SUSTENTABILIDADE 128 

POR SOLICITAÇÃO DO PRÓ-REITOR DE PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO DA 129 

UFSJ PARA COMPOSIÇÃO DA COMISSÃO PERMANENTE DE 130 

SUSTENTABILIDADE PARA CUMPRIMENTO DA RESOLUÇÃO CONSU 31/2018. 131 

Posto em Votação, o Prof. Erivelto de Souza foi aprovado por unanimidade para compor 132 

esta comissão. 133 

 134 

11-DELIBERAÇÃO SOBRE CIÊNCIA DE PARTICIPAÇÃO DA PROFA CARMEM 135 

MIRANDA LAGE COORIENTAR DISCENTE LUÍZA DUARTE DE FREITAS NO 136 

MESTRADO PROFISSIONAL EM ENGENHARIA DAS CONSTRUÇÕES (MECON), 137 

PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA CIVIL DA UFOP. Posto em 138 

Votação, foi aprovado por unanimidade. 139 

  140 

12-INFORME SOBRE PROVIMENTO DA VAGA DE MEIO AMBIENTE: 141 

CONSIDERAÇÕES APRESENTADAS NO CONSU E DEBATE COM OS 142 

DOCENTES.  143 

 144 
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13-DISCUSSÃO SOBRE ESTRATÉGIA PARA DISTRIBUIÇÃO DAS NOVOS 145 

COMPUTADORES. Não foi discutido por estouro de tempo da assembleia. Será 146 

pautado na nova assembleia. 147 

 148 

Nada mais havendo a tratar,  a assembleia foi encerrada às 11 horas e 30 minutos do dia  13 149 

de setembro de 2021. Eu, Cristiano Maciel da Silva, chefe do DTECH, lavrei a presente ata 150 

que, após ser lida e aprovada, será assinada digitalmente pelos docentes e depois fisicamente, 151 

quando se restabelecer o cronograma acadêmico. Ouro Branco,  14 de setembro de 2021. 152 

 153 

Adriano Silva Vale       Alexandre da S. Galvão 

Alex Vidigal Bastos Ana Maria R. Santos                  

Antônio Evangelista de Freitas Ana Amélia Oliveira Mazon  

Cristiano  Grijo Pitangui                        Carmem Miranda Lage 

Cristiano Maciel da Silva Dalilah Pires Maximiano                

Eduardo Sarquis Soares                     Emmanuel Kennedy da C. Teixeira 

Erivelto Luis de Souza                         Eliane Prado C. C. Santos 

Fernando A. Teixeira    Hisashi Inoue 

Jackson de Oliveira José Carlos Borba                     

João Pedro Hallack Sansão Leonardo Alvarenga L. Santos 

Lucas Roquete Amparo                Leonardo Carneiro de Araújo 

Mariana Arruda Pereira              ausente            Mariana Geny Moreira                     

Matheus Romão Marconi de Arruda Pereira                   

Marcos Vinicius Lopes Pereira Pedro Mitsuo Shiroma 

Natã Goulart da Silva   Natália Assunção Brasil Silva 

Rone Ilídio da Silva Sandro Adriano Fasolo 

Ricardo de Oliveira Toledo   Sérgio de Oliveira  

 Tales Moreira Velcimiro Inácio Maia 

Thiago R. de Oliveira  

Fábio Rodrigo Leite  

 154 


